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ATA 012/2021 

 

Aos quatorze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas e trinta minutos, reuniu-
se ordinariamente, por videoconferência, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência do 
Professor Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a participação dos 
seguintes conselheiros: Hsu Yuan Ting (Vice-Diretor da Faculdade de Medicina),  Fabiane Aguiar dos 
Anjos Gatti (Coordenadora do Curso de Medicina), Alexandra Medeiros Souza de Freitas (Coordenadora 
Docente da Área de Clínica Médica), Alessandro Menezes de Oliveira (Coordenador Docente da Área de 
Cirurgia), Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de Atenção Primária à Saúde),  
Flávio Manoel Rodrigues da Silva Junior (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências da 
Saúde), Carlos James Scaini  (Representante Docente da Área Interdisciplinar de Ciências Biomédicas) 
Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública - Suplente), 
Márcia da Graça Marques Medeiros (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Gabriel 
Baracy Klafke (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Carolina Larrosa de Oliveira 
Claro (Representante Discente da Pós-Graduação). Ausência justificada: Simone de Menezes Karam 
(Coordenadora Docente da Área de Pediatria) e Nicolle Barnes da Silveira (Administradora da FAMED. 
Ausência sem justificativa: Ari Gonçalves Lima (Coordenador Docente da Área Ginecologia e Obstetrícia), 
Christian Loret de Mola Zanatti (Coordenador Docente da Área de População & Saúde) e Raysa Rangel 
Rodrigues (Representante Discente da Graduação). O Senhor Presidente agradece a participação de 
todos Conselheiros e na sequência põe em discussão os assuntos da pauta como segue:  Primeiro 
Assunto da Pauta: Aprovação da Ata 11/2021 da reunião ordinária realizada em 09/06/2021. Tendo em 
vista que Ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos 
presentes se havia alguma manifestação a respeito da mesma. Não havendo manifestações a Ata 
11/2021, foi colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. Segundo Assunto da Pauta: 
Homologação do “ad referendum” Memo. FAMED 169/2021. Relatório do Projeto de Extensão – 1030: 
Título: Doação de Órgãos nas Escolas de Ensino Fundamental. Coordenadora Professora Alessandra 
Coelho Dziekaniak. Parecer da Comissão de Extensão: A Comissão considerou que o projeto foi 
executado de maneira adequada e atingiu os objetivos propostos pelo projeto inicial. Recomenda a 
aprovação do relatório. Não havendo manifestações a esse respeito, o Senhor Diretor colocou em 
homologação do Ad Referendum, sendo aprovado por unanimidade. Terceiro Assunto da Pauta: 
Homologação do “ad referendum” Memo. FAMED 174/2021. Abertura de Edital Interno de Seleção de 
Bolsista de Doutorado, para o Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde. A publicação do Edital 
estava prevista para acontecer até o dia 01/07/2021. Em votação da homologação do ad referendum, 
aprovado por unanimidade.  Quarto Assunto da Pauta: Homologação do “ad referendum” Memo. 
FAMED 181/2021. abertura de Edital 02/2021 de seleção para aluno especial para o 2º semestre de 2021, 
para o Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde – PPGCS. A publicação do Edital estava prevista 
para acontecer no dia 13/07/2021. O Professor Flávio informa que o Edital é aberto a toda comunidade, 
mas foi aprovado internamente um convênio especifico com a Universidade do Rio Grande do Norte, 
para poder ofertar algumas vagas, aproveitando o modelo remoto de oferecimento de disciplinas. Logo 
após o Senhor Diretor colocou em votação a homologação do ad referendum, aprovado por 
unanimidade. Quinto Assunto da Pauta: provação da Alteração curricular no QSL dos Cursos de 
Mestrado e Doutorado do Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde.  1. Inclusão de 1 (uma) 
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disciplina: Parasitoses Negligenciadas, para o 1º semestre de 2022, será ministrada pela Profa. Dra. 
Luciana Farias da Costa de Ávila e Prof. Dr. Carlos James Scaini. Tipo da Disciplina: Optativa. Carga 
horária: 30. Créditos: 2. Foi apresentado o Plano de Ensino proposto pela Professora Luciana Ávila.  Após 
breve explanação do Prof. Flávio e do Prof. Scaini, o Senhor Diretor colocou em votação da inclusão da 
disciplina de Parasitoses Negligenciadas no QSL dos cursos de mestrado e doutorado em Ciências da 
Saúde, sendo aprovada por unanimidade. Sexto Assunto da Pauta: Aprovação da Comissão Eleitoral para 
a Escolha da Nova Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública, para o biênio 2021-
2023. A Comissão será composta pelos membros: Profa. Dra. Simone de Menezes Karam – 
Representante docente (Presidente), Josiane dos Santos Farias – Representante técnico e Rinelly 
Pazinato Dutra – Representante discente.  Após a apresentação da Comissão, o Senhor Diretor colocou 
em votação, sendo aprovada por unanimidade.  Sétimo Assunto da Pauta: Solicitação da Prof. Rossana 
Basso que pede o aproveitamento da professora substituta Vanice Rodrigues Poester aprovada em 
concurso público para atuação junto à AICB substituindo a professora Daniela Ramos (licença 
maternidade) até 03/08/2021, para atuar junto à Área de Clínica Médica especialmente na disciplina de 
DIP entre outras, em vaga disponível da própria área de Clínica Médica. Manifesta a professora Rossana, 
a concordância das duas áreas envolvidas AICB e da Área da Clínica Médica.  O Professor Cláudio informa 
que recebeu uma correspondência da Professora Alexandra comunicando que assunto foi discutido na 
Área de Clínica Médica e aprovado por unanimidade. O Professor Scaini também informa que em 
reunião da Área Interdisciplinar de Ciências Biomédicas o assunto foi aprovado por unanimidade. Não 
havendo mais manifestações a solicitação de aproveitamento da professora substituta Vanice Rodrigues 
Poester junto à área de Clínica Médica, foi colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. 
Oitavo Assunto da Pauta Planejamento de concursos para professor substituto e efetivos relativos às 
vagas oriundas de exoneração recentemente ocorrida (Otorrino) e de aposentadoria prevista para os 
próximos 15 dias (Patologia). Solicitação de exoneração do Professor Luís Felipe Ferreira da Silva, 
ocorrida em 14/06/2021 e solicitação de aposentadoria do Professor Obirajara Rodrigues, com previsão 
para final do mês de julho.  O Professor Cláudio informa que já fez contato com o Professor Alessandro e 
com a Professora Alexandra para verificar o pensamento das áreas a respeito destas duas vagas.  O 
Professor Alessandro fala que em reunião da área e com os docentes da Disciplina Cirúrgica Avançada, 
optaram em manter as mesmas condições e pré-requisitos da vaga original para Otorrino. Também fala 
que está providenciando a formação da banca. O Professor Cláudio esclarece que nos casos de 
exoneração, cedência ou aposentadoria é possível considerar a contratação de Professor Substituto, o 
que deve ser avaliado caso a caso. Quando de vagas por exoneração e aposentadoria além do Substituto 
também podemos realizar concurso para professor efetivo, sabendo que no momento que o professor 
efetivo tomar posse, encerra-se o contrato do substituto. O Professor Sandro fala da necessidade de 
avaliar a cada vaga que surge se essa realmente deveria permanecer onde estava originariamente. 
Salienta que a Área de Atenção Primária à Saúde, tem cinco professores e com a expansão de carga 
horária no estágio, os professores não vão dar conta. E solicita que seja considerada a realocação de 
vagas para a área nos próximos concursos. O Professor Alessandro comenta que a FAMED deveria fazer 
um planejamento para organizar a destinação das vagas. O Professor Cláudio solicita às áreas envolvidas, 
que organizem o planejamento e os encaminhamentos para os referidos concursos. Tanto quanto sabe, a 
Universidade ainda não tem autorização para realização de Concursos Públicos, mas existe uma 
perspectiva de autorização à qualquer momento. Salienta que é importante estar com todos os 
Concursos organizados e aprovados, para realização imediata, quando autorizados. Em votação a 
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abertura de concurso para as vagas oriundas da exoneração do Professor Luís Felipe (para atuação em 
otorrinolaringologia) e aposentadoria do Professor Obirajara (para atuação em patologia) nas respectivas 
áreas e disciplinas, aprovado por unanimidade. Nono Assunto da Pauta: Solicitação de afastamento da 
Prof. Márcia Rodrigues da Supervisão do PRM em infectologia e a necessidade de indicação de 
supervisor para o Programa de Residência Médica em Infectologia. A Professora Márcia Rodrigues 
solicitou o afastamento justificando não ter disponibilidade neste momento para esta função por 
motivos pessoais, sendo necessária a indicação de um novo profissional para esta função. O Professor 
Cláudio informa que encaminhou a solicitação para discussão na Área de Clínica Médica e que, segundo 
informações recebidas da área, não surgiram interessados em assumir a Supervisão da Residência 
Médica em Infectologia. O Professor Cláudio informa que dois professores diretamente envolvidos no 
Programa de Infectologia estão cedidos para EBSERH. Comenta que, segundo o Regimento da Residência 
Médica, a Residência Médica é administrada em conjunto pelo Hospital Universitário, Faculdade de 
Medicina e a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação. O Professor Cláudio propõe o envio de 
correspondência à Superintendência do Hospital Universitário solicitando o auxílio de um técnico do HU 
que possa assumir a função de supervisor do Programa de Residência Médica em Infectologia.  Não 
havendo manifestações, a proposta foi posta em votação, sendo aprovada por unanimidade. Décimo 
Assunto da Pauta:  Assuntos Gerais:  O Professor Cláudio informa alguns assuntos que ocorreram do 
último mês: 1) O Professor Cláudio Informa que a Reitoria em reunião recente com Pró-reitores e 
Diretores, manifestou a preocupação com a Criação de novos Cursos no âmbito da Universidade. As 
preocupações se dirigiam às dificuldades no ponto de vista orçamentário, na contratação de novos 
servidores, na necessidade de apoio para consolidação de cursos existentes, entre outras. A partir das 
análises feitas nessa reunião, a PROGRAD emitiu a Portaria 0831/2021, com efeito ex nunc, suspendendo 
as Portarias, até então vigentes, que tratavam da composição da Comissão Especial de Criação dos 
Cursos de Engenharia Química - SAP (EQA); Ciências Sociais (ICHI); Filosofia (IE); Políticas Públicas (FADIR) 
e  Farmácia (FAMED). Em 22/06, a PROGRAD enviou o memorando 64/2021, comunicando a suspensão, 
por tempo indeterminado, dos trabalhos vinculados à criação de novos cursos com a ressalva que, 
embora as referidas comissões tenham os seus trabalhos suspensos, tais debates poderiam continuar 
sendo feitos no âmbito das respectivas Unidades Acadêmicas, uma vez que essa é uma decisão que 
compete às Unidades em si, objetivando sua efetivação futura. O Prof. Cláudio destaca que os 
Professores Pedro, Ivy e colegas da AIP entre outros, já vem, há bastante tempo, trabalhando na 
construção do curso de graduação de Farmácia, vinculado à Faculdade de Medicina. O Prof. Cláudio 
informa que a Direção da Faculdade de Medicina enviou correspondência à PROGRAD e à Reitoria, 
fazendo algumas considerações no que diz respeito à criação do Curso de Farmácia vinculado à FAMED, 
salientando o apoio à criação do mesmo, se colocando à disposição para discutir alternativas para a não 
suspensão das atividades em curso e solicitando uma reunião para discutir alternativas a essa decisão. 
Alguns dias após, ocorreu uma reunião com a Reitoria, ocasião em que estavam presentes o Reitor, Vice-
reitor, Pró-reitora de Graduação, Diretor da FAMED e os professores Pedro e Ivy, momento em que foram 
feitos novos esclarecimentos a respeito desta decisão, e também foi destacado pelo Professor Pedro o 
adiantado do projeto da construção do Curso, na qual diversas Unidades Acadêmicas apoiam a criação 
do Curso e já se prontificaram em administrar disciplinas independentemente da criação de novas vagas 
docentes, ressalta ainda a importância da ampliação dos cursos da área da saúde, entre outros. Nessa 
reunião, o Prof. Pedro manifesta que nos próximos dias entregará o PPC do Curso de Farmácia, que se 
encontra em fase final de construção. Após a referida reunião, o Professor Cláudio comenta que solicitou 
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ao Professor Pedro que fizesse um levantamento e apresentasse as necessidades mínimas necessárias 
para efetivação e execução do referido Curso, material esse que ainda não foi apresentado. 2) Reunião 
da ABEM – No dia 11/06 foi realizado reunião com os Membros da ABEM junto com as equipes das 
Secretarias de Saúde do Estado e com a Médica Cynthia Molina Bastos, Diretora do Centro Estadual de 
Vigilância em Saúde, momento em que foram feitas reinvindicações no que diz respeito à administração 
de vacinas para todos os acadêmicos da área da saúde e também foi feita a solicitação para que seja 
considerada prioridade a continuidade das atividades práticas presenciais, mesmo em condições de 
maior gravidade da pandemia pelo novo Coronavírus. Na reunião ficou claro o apoio da Secretaria 
Estadual de Saúde. Pouco tempo depois foi publicado o Ofício 269 em 25/06, em que deixava claro que 
os profissionais e acadêmicos da área da saúde deveriam ser contemplados com a vacinação para COVID. 
Praticamente ao mesmo tempo, conseguimos vacinar todos os alunos do Curso de Medicina da 2ª à 6ª 
série, os alunos das Pós-graduações com atividades de risco, assim como também foram vacinados todos 
os professores, servidores e terceirizados da Universidade.  O Professor Cláudio fala que de certa forma 
ficamos mais tranquilos com relação ao andamento e segurança das nossas atividades. O Professor 
Sandro complementa a fala do Professor Cláudio, fala que agora temos um instrumento do governo do 
estado que nos ajuda a convencer os nossos gestores da Universidade e do Município manifestando que 
as aulas práticas dos cursos da área da saúde e, para nós o curso de Medicina, devem acontecer não só 
para as etapas finais dos cursos. O Professor Flávio agradece a parceria e o esforço que a Direção da 
Faculdade de Medicina tem realizado para aplicação das vacinas e informa que da lista enviada de alunos 
prioritários do PPGCS, apenas 01 ainda não aplicou a vacina, por estar cumprindo quarentena. O 
Professor Flávio também agradece a aluna Carolina Lorrosa, representante discente da Pós-Graduação, 
que fez contato com a Secretaria Municipal da Saúde, para efetivação da vacinação nos restantes dos 
alunos.  3) O Professor Cláudio avisa a todos que está sendo realizado um planejamento da Pró-Reitoria 
de Graduação no que diz respeito a curricularização das atividades de extensão. Existe uma expectativa 
de que provavelmente a partir de 2023, deverá ser aprovado este tipo de condição em que as disciplinas 
com atividades práticas terão que obrigatoriamente desenvolver atividades complementares de 
extensão e salienta que todos devem ficar atentos a estas novas dinâmicas. 4) Renovação do 
Reconhecimento do Curso de Medicina. O Professor Cláudio informa que na semana passada foi 
encerrada a primeira etapa de preenchimento de formulários e agora, a qualquer momento, passaremos 
para uma nova etapa que é bem mais complexa e com tempo menor.  A Professora Fabiane concorda 
com o Professor Cláudio e comenta que esta parte deu trabalho principalmente pela necessidade de 
colocar todas as ementas das disciplinas e as bibliografias. Foi observado que no sistema muitos planos 
de ensino estão incompletos ou desatualizados, o que causou muitas dificuldades.  A Professora Fabiane 
salienta que todos os planos de ensino têm que estar inseridos no sistema, para acesso ao AVA. Destaca 
que observou bibliografias incorretas, comenta que o ideal seria que as bibliografias estivessem online 
ou disponíveis na biblioteca para acesso dos alunos. O Professor Cláudio solicita aos representantes de 
Áreas que passem estas informações aos seus professores para que mantenham os planos de ensino o 
mais atualizado possível. 5) O Professor Flávio fala do seu descontentamento com a morosidade no 
andamento dos processos na Universidade. Principalmente no diz respeito à internacionalização, ao qual 
o PPGCS tem feito um trabalho árduo para internacionalizar o programa a partir de uma exigência da 
CAPES e institucional. Mas a FURG não tem acompanhado esta demanda, não tem feito de forma ágil 
como precisamos o andamento dos processos. O PPGCS atualmente tem dois processos que envolvem 
internacionalização e estão passando por problemas bem sérios com relação ao cumprimento de prazos. 
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O primeiro é uma turma especial de alunos da Universidade Católica de Santa Fé, na Argentina, para os 
quais o PPGCS oferta uma turma de doutorado. O Processo foi aberto em fevereiro de 2021, antes de 
abrir o processo foi passado por uma consulta previa a REINTER para verificação dos trâmites junto a 
Procuradoria Federal.  Passaram-se quase dois meses tramitando do Protocolo Saúde até a REINTER.  
Salienta que atrasa todo o cronograma junto a Universidade Católica de Santa Fé, e por consequência, 
mais uma vez tiveram que matricular os alunos como especiais. E um segundo processo, que foi aberto 
em 2019 a cotutela de uma aluna do doutorado, que inclusive é professora Substituta da FAMED. Em 
fevereiro de 2020 a Procuradoria Federal encaminhou o processo para manifestação do PPGCS mas o 
mesmo só foi recebido na semana passada.  Ficou um ano e meio na REINTER e, em nenhum momento, 
foi feito contato com o PPGCS, para informar da necessidade de ir buscar o processo. Destaca que a 
FURG tem que tomar algumas ações com relação aos trâmites de processos. O Professor Cláudio fala que 
é fato a morosidade com que alguns documentos estão tramitando na Universidade, salienta que já fez 
reclamações no que diz respeito a processos abertos no protocolo da área da saúde e que ficaram vinte 
dias no protocolo carreiros sem serem distribuídos, mesmo com os servidores indo presencialmente 
duas vezes por semana na FURG.  Acredita que não vai haver solução rápida para este problema e passa 
a orientação para que todos fiscalizem o andamento dos processos enviados.  Destaca que o assunto já 
foi colocado em reunião na Reitoria. A Professora Fabiana solicita que a Universidade disponibilize uma 
lista de e-mail das unidades, para facilitar a comunicação entre unidades.  Não havendo mais nada a 
tratar, às onze horas e trinta minutos encerrou-se a reunião ordinária do Conselho da FAMED, da qual 
lavro a presente Ata que, após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim, que 
secretariei a Reunião. 
 
 
 
 

Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva 
Diretor da Faculdade de Medicina 

 
 
 

Laureci da Costa 
Secretária da Faculdade de Medicina 
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